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Т. Рухадзе
ОСОБЕННОСТИ КЛИНИЧЕСКИХ ПРОЯВЛЕНИЙ ПРИ НЕОРГАННЫХ 

НОВООБРАЗОВАНИЯХ МАЛОГО ТАЗА 
Резюме

Неорганные новообразования малого таза (ННМТ) относятся к относительно 
редким и малоизвестным заболеваниям. Их клиника, диагностика и хирургическое 
лечение представляют акгуальную проблему современной онкологии. С целью 
выяснения клинической симптоматики (ННМТ) нами изучены данные о 41 больном, 
лечившим в коло-проктологической клинике с 1984 по 2002г.г. Больных мужского 
пола было 24(58,5%), женского-17(41,5%). Возраст больных вариировал от 25 до 65 
лет. Иследования показали, что в клиническом течении неорганных опухолей малого 
таза существуют три стадии: бессимптомная, стадия проявления симптомов и стадия 
осложнений.

Основные осложнения, характерны для третьей стадии заболевания: нагноение 
опухоли с формированием свищей, явления клинической непроходимости, 
нарушения мочевыделения, пояснично-крестцовые невриты и невралгии. Отсутствие 
у хирурга достаточного личного опыта и обилие симптомов этого заболевания, 
весьма часто приводят к диагностическим ошибкам.

Т. Rukhadze
PECULIARITY OF CLINIC OF EXTRA-ORGAN SMALL PELVIS TUMORS

Summary
Clinics, diagnostics and treatment of extra-organ small pelvis tumors is one o f the acute 

problems of the oncology. The main signs o f exstra-organs tumors of the small pelvis reveal 
in their pressing the adjacent organs what would cause pains in and des-fimction o f the 
latter. We have studied 41 patients with extra-organ small pelvis tumors (17woman (41,5%) 
and 24 men (58,5%) aged from 25 to 65), that were treated at Colo- Proctological Chair o f 
the Tbilisi State Medical University within the period o f 1984-2002.

The studies have showed, that in the clinical proceeding o f the disease, 3 stages can be 
defined: insidious onset, signs revealing, and deterioration stage. In case o f extra-organ 
small pelvis tumors the main clinical exposes are: discover the tumor in the presacral, 
pararectal, rectovaginal area. As to the disease complications, which are the most frequent 
for the third stage o f the diseases includes: festering -of the tumor, appearance o f fistula, 
intestinal constipation, difficulty during urination, neuritis and neuralgia.
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Збопспп о̂оЬ 3g(33Ĉ ĈJ Ъб1юб<пЪд [1,2].
«ьЗо^^ ббоЬ, (Ыпд "ЭбспЗоЪ ЭдЕоо̂ обоЪб £06 ЬбЗбд^ддспо ддпс^о^ооЪ <пб6бЗд(о6спдд 

Э̂ г̂уЗббдг̂ б ‘ЭбпЗоЬ л̂̂ одбоЪб £06 Збг)<дд1кгз£!по Зботпс̂ п̂ ооЪ Зобоотб£оо (лдспбо^спо 
[об Збб̂ фод̂ с̂ о "Ьбдо<пЪдйо*Ь 5йдбг)дб6 цо^ббЪ ЗоскпЪпдЪ Збб^фод’зспб̂ о ддд̂ пб gjo3-

ЗбпеддЪо'зс̂ о Збслспс̂ п̂ об ’зЗб^с^д'Ьо ЪбЗд^о^обп б̂ббспепдЬоЪ ЪоЪфдЗб’Э0 
ЪбЭд̂ бббсоо, ЪбЗЪд^бо-Ъ^дЕоо^обо, Збсооб^бо^сп £06 ЬбЪп б̂сосод̂ бодо j^66jo6Qgnb (дЬ 
3j666lig6gcno 06oioc^o6 ЪЪдб£об1>Ъдб ЪбЪдс̂ г̂цод̂ осп — Ъббоб'Ьбо'зс^-^о^одб-збо, 
Збдздбоо'д̂ 0 Эдвю̂ обоЪ, Збстдо^б^од-дбо 3g£ooQo6oli) <3‘>J7JĈ (?)3(?)3̂ 3 оЪ̂ бдс̂ дЙб, 
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В. Саакадзе, Р. Кверенчхиладзе
ПЕРСПЕКТИВЫ ОБУЧЕНИЯ ОСНОВАМ МЕДИЦИНЫ ТРУДА В СИСТЕМЕ 

СОВРЕМЕННОГО 
ВЫСШЕГО МЕДИЦИНСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

Резюме
Значительные успехи в развитии науки и технологий, наряду с положительным 

эффектом влияния на человечество, создают ряд негативных аспектов, ухудшающих 
экосистему в целом и, в частности, оказывающих отрицательное влияние на организм 
человека, особенно в связи с появлением новых вредных факторов производства и. 
соответственно, формированием новых и видоизмененных форм профессиональной 
патологии, что является предметом пристального внимания специалистов по
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медицине труда, но практически требующие соответствующих знаний от 
клиницистов любой специальности. В этой связи требует незамедлительного 
пересмотра и поэтапного упорядочения преподавание основ медицины труда в 
системе высшего медицинского образования с максимальным приближением объема 
учебных программ и форм аттестации на всех факультетах к программе, 
действующей в настоящее время на факультете общественного здравоохранения (в 
различных ВУЗ-ax последний именуется по-разному: санитарно-гигиенический, 
!трофилактической медицины, превентивной медицины и др.)

Saakadze V., Kverenchkhiladze R.
PROSPECTS OF TEACHING LABOUR MEDICINE FUNDAMENTALS IN THE 

MODERN MEDICAL HIGHER EDUCATION SYSTEM 
Summary

The remarkable scientific and technological achievements along with their positive 
influence on the mankind is accompanied by some negative aspects, which cause the 
worsening of ecosystem as a whole and negatively affect human organism in particular, 
especially due to rise o f new unhealthy manufacturing factors. The latter gives the origin to 
new and modified occupational pathologies that not only attract labor medicine specialists’ 
aitention, but makes it necessary every clinician have corresponding knowledge in this field 
of medicine. Thereupon, immediate revision and stepwise regulating o f teaching the labor 
medicine fundamentals in the modem medical high schools, among with maximal 
approximation of all other faculties curriculums to the one o f Public Health Faculty (in 
different high schools it may be named of: Sanitary-hygienic, Preventive medicine, etc.) is 
quite necessary.
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